# PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU JEUDI 6 FEVRIER 1997, A LA SALLE PAROISSIALE DU CAFE DE L'EPEE

# Présents: 82 personnes

### Invités présents :

M. Marcel Clerc

Mme Geveniève Beaud-Spang

- M. Christian Morard, secrétaire général TF
- M. Richard Hertig, ass, des Intérêts de l'Auge
- M. Daniel Ruffieux, Président de la Paroisse
- M. Claude Joye, Home de la Providence
- M. Thomas Brügger, La Farandole
- Dr Roger Riedo
- M. Olivier Aeby, journaliste « la Liberté »
- M. David Zimmermann, journaliste « Freiburger Nachrichten »

#### Excusés:

Madame Assunta Gerber, Présidente des Intérêts du quartier de l'Auge

Sr Louise, La Providence

Madame Brunet

M. Raymond Cudry

M. Michel Rouiller

Monsieur Martial Volery

### **BIENVENUE**

Le Président ouvre l'assemblée à 20hres 15, salue les invités présents, ainsi que tous les membres. Il remercie les tenanciers, Madame et Monsieur Teufel pour la mise à disposition de la salle.

Il nous donne lecture de l'ordre du jour de cette assemblée, convoquée par le Babillard, distribué dans les boîtes aux lettres, ainsi que par courrier personnel. Aucune remarque ou suggestion n'étant faite par rapport à cet ordre du jour, il passe à la nomination des scrutateurs : Madame Nuoffer, Messieurs Ruffieux et Stritt.

Il prie d'autre part toute personne présente de s'inscrire sur la liste de présences.

Formalités administratives réglées, le Président constate que l'assemblée de ce jour peut valablement délibérer.

### **PROCES-VERBAL 1996**

Le procès-verbal de la précédente assemblée, mis à disposition pour lecture avant l'assemblée, ne soulève aucune remarque ou objection et est approuvé à mains levées. Le Président remercie la secrétaire pour le travail accompli durant l'année.

### RAPPORT ANNUEL

Un vieux dicton dit : "Il faut semer pour récolter"

Le moins que l'on puisse dire est que, durant l'année écoulée, plus de 400 personnes, enfants ou adultes, ont pu apprécier la générosité de notre Association.

En effet, notre caissier a dû ouvrir grand la porte du grenier lors des deux sorties, c'est-à-dire la sortie de jeunes de 2 jours, du 15 au 16 juin 1996 dans la Vallée de Joux où ils ont visité les Grottes de Vallorbe et le Parc à bisons pour terminer par une course en charrette

et celle des aînés du 1er septembre 1996 au zoo de Servion suivie du repas de midi au Café-Théâtre BARNABE. Quant à l'après-midi nos aînés ont pu se distraire avec nos animateurs NOLDI et BENNY. La journée s'est terminée par un en-cas au café du FUNICULAIRE.

S'ajoutent à cette semence le cortège et la fête de la St-Nicolas et, pour combler le tout, notre participation financière au camp de ski de l'école de la Neuveville, ainsi que le don pour les résidents du home de la Providence.

Pour réaliser quelques petits bénéfices afin de faciliter la fermeture de la porte du grenier par notre caissier, nous avons organiser deux lotos et la cantine lors du Grand-Prix "LA LIBERTE" de VTT.

N'oublions pas que toutes ces manifestations permettent également aux habitants du quartier y participant de dialoguer, d'échanger des points de vues, de s'intégrer et ainsi de maintenir les bons contacts déjà existants.

Pour tout ce dévouement, je tiens à remercier toutes les personnes qui ont porté main forte à notre comité et que celles-ci puissent donner exemple et attirer d'autres habitants du quartier pour les prochaines années. Je remercie également le groupe d'enfants responsables pour la distribution de x parutions du "Babillard".

Administrativement, notre comité était présenté par notre membre Jean-Noël GEX lors des séances à la commune. Cela concerne l'affectation du Werkhoff, le projet d'aménagement des Planches, ainsi que le projet pour la restriction de la Grand-Fontaine.

Quant aux révisions de nos statuts datant du 19 février 1959, le comité n'a pas encore pu définir la date pour la mise sur pied d'une assemblée extraordinaire.

Dans le domaine de l'aménagement et de la circulation, nombreux projets sont en attente dans notre administration communale ou cantonale. Excepté la pose de protection à la place de basket de l'école ainsi que la mise en place de copeaux à la place de jeux des Petites-Rames réalisées par la commune. L'argent public, c'est sacré. Il se fait si rare aujourd'hui qu'il faille le dépenser à bon escient, pour du concret, du solide, du quantifiable. Ce raisonnement paraît sensé.

Toutefois, bien des habitants de notre quartier nous interpellent tout en sachant déjà que seul le pouvoir politique est compétent en matière de décisions. Néanmoins le comité ne perd pas espoir et espère qu'un jour l'enveloppe budgétaire dépasse largement la pointe de nos trop petits souliers.

Tout à l'heure, dans les divers, nous aurons certainement quelques réponses concrètes concernant par exemple le funiculaire, la zone bleue, le chemin pédestre de la Motta, l'aménagement des places inférieures et supérieures pour n'en énumérer que quelques-unes. Les spécialistes et responsables ici présents pourront en débattre avec nous.

#### Décès

Une pensée très profonde va au centenaire du quartier, M. Empile THALMANN, à notre suppléant des vérificateurs des comptes, M. Raymond ESSEIVA, et à tous ceux qui nous ont quittés durant l'année écoulée ainsi qu'à leur famille et amis. En signe de respect pour ces personnes, je demanderais à l'assemblée de se lever et d'observer quelques instants de silence. Merci

Ce regard dans le rétroviseur est de circonstance, puisque après 6 ans, je quitte dans quelques instants la présidence des IQN.

A vous, membres du comité, qui m'avez aidé et assisté au cours de ces 6 années à créer, à proposer et à mettre sur pied divers activités, je vous remercie très amicalement et sachez que je ne saurais oublier tout ce que nous avons vécu ensemble.

Un grand merci à toutes les personnes qui se dévouent pour le bien-être et le mieuxvivre des habitants du quartier de la Neuveville. Un grand merci donc à tous ceux qui, par leurs dons ou leur soutien, nous encouragent et nous aident.

Merci de votre attention.

# RAPPORT ANNUEL DES COMPTES/DES VERIFICATEURS/TRICES

Le caissier, Monsièur Stritt, nous donne lecture des mouvements comptables et remercie les « mamies » et autres présents au loto. La salle chauffée, les chaises ont fait leur preuve. Remerciements aussi au tenancier, nous autorisant à vendre les boissons. Surtout que ces rentrées d'argent sont encore plus importantes les années paires.

Saint-Nicolas : sans notre concours de pronostics, nous accuserions un assez grand déficit. Vente de géraniums : une façon de décorer le quartier.

M. Stritt constate que « nous sommes peut-être un peu plus prudents que la Commune ».

Y a-t-il des questions ? Aucune.

Il passe donc la parole aux vérificateurs. Mme Mettraux : la vérification des comptes a eu lieu le 25 janvier. Cette vérification a été une partie de plaisirs : cette comptabilité est tenue avec rigueur et exactitude. Elle demande approbation et décharge. Accepté.

Le Président confirme cette bonne tenue et remercie le caissier.

### NOMINATION DES VERIFICATEURS/TRICES

M. Stritt remercie les vérificateurs et procède à la nomination des prochains vérificateurs/trices. Mme Mettraux se représente, M. Henri Pilloud.

#### **ELECTION DES MEMBRES DU COMITE**

La vice-présidente, Mme Bosson, prend la parole.

Elu lors de l'Assemblée générale ordinaire du 7 février 1991, cela fait maintenant six ans que Paul MAURON a l'honneur de présider l'Association des Intérêts du quartier de la Neuveville. Toujours ouvert à la discussion, il n'a jamais manqué d'accorder une oreille attentive à toute intervention de la part des habitants du quartier, ainsi qu'à toute idée nouvelle. En utilisant la manière, il a été très exigeant et motivant avec les membres du comité et, aujourd'hui, il peut dire qu'ils ont chaque fois répondu présents. Il a démontré que la conduite humaine ne doit pas uniquement être le moyen d'obtenir le succès, mais peut être foncièrement une attitude d'amour envers le quartier.

Comme annoncé lors de l'Assemblée générale de 1995, Paul MAURON met fin à son mandat de président en cette date du 6 février 1997.

Deux membres de notre comité ont décidé de ne pas renouveler leur mandat et nous ont présenté leur démission pour des raisons de déménagement et personnelles.

Il s'agit de :

Madame Setti GENOUD, élue au comité en 1993 et de Monsieur Jacques BRODARD, élu au comité en 1994.

Nos amis Setti et Jacques ont mis à la disposition du quartier leurs connaissances personnelles et beaucoup de leur temps de loisirs.

En votre nom et au nom du comité, je leur adresse mes très vifs remerciements pour tout ce qu'ils ont fait pour la défense des intérêts de notre quartier.

En guise de reconnaissance, le comité se fait un plaisir de leur remettre un modeste présent.

M. Jean-Noël Gex est proposé à l'assembler pour assumer la présidence en remplacement de M. Paul Mauron. Il est élu par acclamation.

De nouveaux membres sont élus à l'unanimité : Mme Danielle Jaquier, secrétaire M. Christophe Hayoz, électricité M. Urs Jeckelmann, manifestations.

# Le comité est approuvé à l'unanimité.

M. Mauron donne la parole à son successeur : M. Gex.

M. Gex remercie pour la confiance accordée en l'élisant à la présidence des Intérêts du quartier. Il reconnaît qu'il n'est pas facile de reprendre le flambeau après Paul Mauron. Il lui est reconnaissant de tout le travail accompli.

Toutefois une page se tourne : il faut préparer le 3ème millénaire. Si les manifestations étaient maintenues, il souhaite que nous soyons attentifs et actifs sur tous les problèmes liés à l'aménagement, à la circulation, en un mot à la qualité de vie de notre quartier : « Le temps des propositions et des promesses est terminé et nous devons maintenant passer aux réalisations. ».

Le comité s'est réjoui que la Commune et le Canton montre une volonté d'aménager le terrain des SI et de redonner une vocation à la Commanderie. Nous allons veiller à ce que le projet se réalise.

Nous nous sommes réjouis également qu'une solution se dessine pour le grand Werkhoff. Là encore, nous allons veiller à sa réalisation qui semble très proche.

Le Funi enfin, pour lequel le principe de sauvetage est pris, mais dont nous savons déjà que son financement sera difficile. La lutte pour sa survie sera vive !

Enfin dans le cadre de la CUTAF, nous devons être attentifs à ce que notre quartier ne devienne un îlot isolé.

Pour terminer, j'aimerais vous dire que le président et son comité ne peuvent tout faire. Nous avons donc besoin de vous comme public lors de nos manifestations; nous avons besoin de vous pour nous soutenir dans nos interventions. Des réalisations pourront intervenir dans la mesure où elles seront faites de manière coordonnée.

### **BUDGET 1997**

M. Stritt présente le budget pour l'année 1997. Il conseille la prudence, notamment dans le cadre de la manifestation VTT. Le budget est accepté.

La cotisation pour 1997: Fr 20.-, minimum

Fr 10.-/de soutien, est également approuvée.

### MESSAGES DU CONSEIL COMMUNAL

M. Clerc transmet les salutations du Conseil Communal. Ces derniers accordent une grande importance aux associations de quartier : courroie de transmission. Ils ont besoin de sayoir et apprécient particulièrement la manière dont les IQN communiquent avec eux.

Il reconnaît la bonne collaboration avec M. Mauron et espère une collaboration identique avec M. Gex, :efficace, mais non moins franche et directe. Leurs félicitations aux deux.

Il relève maintenant que la Commune se débat, sans année paire ou impaire avec les finances. Les choses ne vont pas aller en s'améliorant au cours des prochaines années. Nous vous demandons de comprendre que la Commune ne peut faire plus. Il constate que le quartier de la Neuveville fait beaucoup parler de lui.

Le Conseil Communal, dans le cadre des mesures pour garder le plus d'habitants possibles, a entrepris de se lancer dans l'immobilier : 125 logements à Torry, une infrastructure meilleure sans être luxueuse.

Il nous invite à aller voir.

L'aménagement prévu pour les 50 logements du terrain SI est chouette : pas de béton. Ils ont eu le plaisir que ce soit un architecte du canton qui ait gagné le concours. Les logements, les plus chers à Fribourg, seront là à des prix convenables.

Le Funi, au centre des préoccupations, a subi de sérieux dégâts. Hors service en raison des avaries. Plusieurs solutions. Il faut noter que ce funiculaire a une valeur symbole, étant, avec un au Portugal, uniques. Réflexion sur l'avenir : en conclusion, tout doit être refait pour être maintenu dans l'état actuel. Ces travaux prendront entre 18 et 20 mois. En attendant, les TF renforcent à 15 mn d'intervalles, y compris samedi et dimanche.

Stationnement : une étude collective est actuellement chez M. Eschmann, à la Circulation. Le résultat est attendu pour dans 3 à 4 mois.

Une enquête est prévue dans les Ecoles pour connaître l'itinéraire, signaler les endroits que les enfants estiment dangereux, sitôt après Carnaval, en collaboration avec les enseignants.

Pour terminer, il souhaite beaucoup de succès à tous, principalement à M. Gex et nous rappelle que le Conseil Communal attend nos suggestions avec beaucoup d'impatience.

Jean-Noël remercie M. Clerc.

### DEBAT

M. Page demande si la liaison piétions Auge-Neuveville par une passerelle est encore à l'ordre du jour ? Il propose d'utiliser l'aide de chômeurs.

M. Hertig, représentant de l'Auge, félicite M. Mauron. Il note que de plus en plus important est le problème de la circulation et nous confirme l'ouverture à la collaboration de son quartier avec le plus beau quartier. Il félicite M. Gex pour cette future tâche pas toujours facile.

M. Gex le répète : « Un comité seul ne peut rien ».

M. Pilloud aimerait connaître l'avancement de la discussion de la commission spéciale pour le Werkhoff.

Il se réjouit du sauvetage du jardin de la Commanderie, mais s'inquiète pour une chose : le charme des toits, en citant l'exemple du bâtiment à toit plat de la Lenda.

M. Jeckelmann soulève la difficulté de lire, même avec des lunettes, les horaires en petits chiffres des bus. Il souhaiterait qu'on les modifie.

M. Esseiva se demande pourquoi les habitants de la Neuveville ne pourraient pas bénéficier d'un jour de gratuité du Funi, comme les gens d'en haut lors du Carnaval, par exemple. De plus, il soulève l'éternel problème de la neige à la Route-Neuve, et fait remarquer encore que les voitures parquées en épi dépassent les cadres. Ne pourrait-on construire un trottoir? M. Daguet demande si la vignette est toujours d'actualité à la Neuveville.

M. Ruffieux, président de Paroisse, félicite MM. Mauron et Gex. Il remercie aussi tout le comité pour la décoration. Il suggère une plus grande mise en valeur des façades et une entente éventuelle à trouver avec la Paroisse, toujours ouverte, pour le sapin.

M. Gex: « Le comité prend note ».

Mme Maret demande où est-ce que l'on en est de la Commanderie.

M. Clerc répond qu'une liaison est toujours d'actualité.

M. Clerc en réponse à diverses interventions.

La Fondation Jean Miotte propose un musée de ses oeuvres sur 1 niveau, ou une exposition temporaire sur 2 niveaux. Il a fait part des désirs du Conseil Communal. Il ne faut pas vendre, mais il y a trop de superficie et il faut malgré tout transformer le bâtiment à ses frais : ce serait un mieux pour le quartier.

La Commanderie : Etat – Commune, série d'échanges d'immeubles. La Commune pourrait éventuellement l'acquérir et voir ainsi avec nous.

Pour l'horaire, M. Morard peut répondre ou offrir une loupe.

A M. Esseiva : le crédit pour la Route-Neuve a été refusé.

A M. Daguet : l'a dit auparavant, l'étude est en cours. L'information se fera dès que possible.

### Mme Beaud

L'école, dont dépend la qualité de vie, est ici vivante, chaleureuse. On y fait énormément de choses, telle que « Fil de l'eau ». C'est un bon signe. Elle espère que cela continuera. La balade « sous la pluie » avant Noël était chaleureuse. Merci pour cette vie.

Le ramassage scolaire Bourguillon – Auge devrait débuter après Carnaval. Plus de sécurité pour les enfants.

M. Gex dit de ne pas oublier les enfants se déplaçant en Auge.

M. Gex remercie Mme Beaud ; ainsi que M. Ruffieux pour l'animation de l'école.

### M. Morard

Le délai de mise en route : expertise du funi, âgé de 98 ans, demande un certain délai. Ils sont attentifs à ce que cela soit mis en route le plus vite possible.

En ce qui concerne la gratuité, cela ne concerne pas les TF mais les associations.

Les chiffres sur l'horaire trop petits : les usagers ont raison. Ils seront très attentifs au problème. M. Morard remercie de la fidélité aux TF.

M. Stritt précise, qu'étant concrets, le comité offre un verre.

Mme Maret relève qu'elle a été contactée par des gens qui sont très intéressés d'apporter leurs remarques pour l'aménagement.

M. Aebischer nous rappelle, à ce sujet, qu'il a besoin de sa fourgonnette pour travailler et se met également à notre disposition.

L'important est de ne pas tomber dans les extrêmes.

M. Pilloud dit que Fribourg étouffe dans le carcan des quartiers périphériques. Il aimerait savoir si l'on va faire quelque chose aux Grandes-Rames.

M. Clerc lui répond que les Grandes-Rames sont une, zone verte. Il fait part de la difficulté de rencontrer les autres communes. La discussion s'avère longue et ardue.

Mme Burgener souhaite être renseignée sur l'enquête pour l'accueil de midi, soit extrascolaire.

#### Mme Beaud

L'enquête est faite par les institutions sociales en collaboration avec les écoles. Il existe un grand besoin d'accueil extra-scolaire. Il faut trouver les ressources.

Le Bourg, par exemple, a étoffé un temps d'accueil, au début en collaboration avec les parents. Une synergie avec ce qui existe déjà.

Il ne faut plus le faire à la Don Quichotte : les locaux doivent être décents, le personnel d'encadrement adéquat. Ce doit être fait avec une certaine analyse.

En conclusion à cette soirée, M. Gex a constaté une présence fournie, donc un besoin d'informations. Avec 80 personnes, cette soirée est un grand succès. Il adresse ses remerciements aux personnes présentes.

Il lève la séance et donne rendez-vous à tous lors d'une prochaine manifestation. Et maintenant! le verre de l'amitié.

La séance est levée à 22hres 15.

Pour le PV: Nicole Cotting

Lu et approuvé par le président, Jean-Noël Gex

		•	
		·	